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Проблемы ЖКХ сегодня вол-
нуют людей не менее, чем по-
вышение пенсионного воз-
раста и рост цен на продукты и 
одежду. Сложно планировать 
расходы, когда цены подни-
маются официально дважды в 
год – с 1 января и с 1 июля, а по 
факту постоянно и безостано-
вочно ползут вверх. В ЖКХ мно-
жество посредников в качестве 
подрядчиков и субподрядчиков 
транжирят средства и ста-
раются получать сверхприбыль, 
завышая стоимость услуг. Сего-
дня структуры МЖИ не обес-
печивают должного контроля 
за деятельностью управляющих 
организаций и допускают мно-
жество случаев, когда УО пред-
ставляют фальшивые прото-
колы ОСС, на основании кото-
рых они незаконно берут на об-
служивание жилые дома про-
тив воли жителей.  

Для совершенствования ра-
боты всех служб ЖКХ необхо-
димо восстановить систему дис-
петчерских пунктов в виде ОДС 
в районах города Москвы, а пол-
номочиями по допуску к работе 
управляющих организаций и 
контролю за ними необходимо 
наделить органы местного само-
управления. 

  
Фонд капремонта оттягивает 

на себя многие миллиарды руб-
лей из бюджета Москвы. До ре-
формы ЖКХ в Москве были 
стандартные для профильных 
работ Управления капремонта в 
каждом административном 
округе. До окружных отделений 
были Управления капремонта в 
каждом из районов Москвы. 
Они отвечали за точный пере-
чень домов и старались выпол-
нять работы с должным каче-
ством. А сегодня подрядчик вы-
полнил капремонт и ушёл с тер-
ритории. Как и что будет с до-
мами после ремонта, никого не 
волнует. Для улучшения ситуа-
ции ответственность за прове-
дение капремонта жилья 
должна быть возложена на Де-
партамент капремонта, без по-

средников и без финансового 
обременения в виде содержа-
ния Фонда капремонта.  

  
Фонд реновации также яв-

ляется затратным направле-
нием деятельности в сфере жи-
лищного обеспечения граждан. 
Это посредник между правитель-
ством города Москвы и собст-
венниками жилых и нежилых по-
мещений, проживающих в МКД. 
Юридически фонд не наделён 
полной ответственностью перед 
жителями, и нет никаких гаран-
тий, что получится что-то взыс-
кать с Фонда при его банкрот-
стве. Было бы достаточно вести 
переселение из ветхого и изно-
шенного жилья путём выполне-
ния своих полномочий Департа-
ментом строительства города 
Москвы совместно с ДГИ. Один 
Департамент строит, другой рас-
пределяет – всё в рамках кон-
ституционной ответственности 
государства за обеспечение 
жильём жителей города 
Москвы.  

  
Проблемы очередников. Се-

годня в Москве имеется в нали-
чии и продолжает строиться ог-
ромное количество недвижимо-
сти различного назначения! За 
период 2022 года в Москве по-
строено около 4 млн кв.м. поме-
щений, из них 1,8 млн кв.м. – 
жилья. Сегодня семьям, стоя-
щим в очереди на переселение 
из общежитий и бывшего ведом-
ственного жилья, необходимо 
3,2 млн кв. м. жилья, если взять 
за средний метраж для каждой 
семьи 80 кв.м. Таким образом, 
решить жилищную проблему в 
Москве можно за два года! По-
чему этого не делается? 

  
Стройкомплекс курирует и 

осуществляет самый активный 
городской проект – строитель-
ство. Однако подавляющее 
большинство стройпроектов яв-
ляются коммерческими. Населе-
нию от стройбума почти ничего 
не достаётся, кроме минималь-
ного количества жилья, выда-

ваемого очередникам и семьям, 
проживающим в домах, вклю-
чённых в программу реновации. 
В Конституции РФ ничего не го-
ворится о реновации, а вот о 
праве граждан Российской Фе-
дерации на жильё сказано до-
вольно конкретно. Исходя из 
статьи №7 Конституции, Россия 
– социальное государство. А это 
значит, что все социальные 
фонды и социальные учрежде-
ния должны обеспечивать по-
требности людей в жилье, обес-
печивать на современном 
уровне функционирование си-
стемы бесплатного образования 
и здравоохранения.  

  
Местное самоуправление в 

Москве переживает не лучшие 
времена. По сравнению с усло-
виями работы местного само-
управления двадцатилетней 
давности, у МСУ стало на поря-
док меньше полномочий. Дошло 
о того, что сегодня чиновники от-
казываются давать ответы по су-
ществу на обращения депутатов 
Советов депутатов, ссылаясь на 
«отсутствие у депутатов МСУ пол-
номочий» на право задавать та-
кие вопросы чиновникам! Про-
исходящее – итог существова-
ния параллельных органов вла-
сти в районах Москвы, когда в 
каждом районе есть два хозяина 
– глава управы района и глава 
муниципального округа. Соот-
ветственно, две администрации 
и две команды чиновников. 
Компартия неоднократно пред-
лагала проекты модернизации 
органов местного самоуправле-
ния в Москве. Следует упразд-
нить управы, главу администра-
ции избирать на выборах одно-
временно с депутатами советов 
депутатов, либо из числа из-
бранных депутатов. Оба вари-
анта законны и прописаны в ФЗ-
131.  

 
Борьба с наркоманией и нар-

копреступностью в Москве ве-
дётся недостаточно активно. Не-
обходимо пресекать наркотор-
говлю, которая почти открыто 

ведётся в интернет-сетях и на 
московских улицах путём рас-
пространения так называемых 
закладок. Мы предлагаем сфор-
мировать городскую программу 
по борьбе с наркоманией среди 
детей и подростков. Это направ-
ление должно быть закреплено 
за профильным замруководи-
теля ГУ МВД России по городу 
Москве.  

 
Социальная защита населе-

ния как фактор заботы госу-
дарства о собственном населе-
нии. Советские нормы социаль-
ной обеспеченности необходимо 
вернуть и адаптировать их к со-
временной экономической и по-
литической системе. Пенсион-
ный фонд необходимо упразд-
нить, средства на его содержа-
ние и функционирование пере-
дать органам государственной 
власти, чтобы без всяких по-
средников все денежные сред-
ства пенсионеров направлялись 
на целевые нужды. Единствен-
ная и законная цель таких рас-
ходов – выплаты достойных пен-
сий нашим уважаемым пенсио-
нерам и всем категориям вете-
ранов. 

  
Сегодня с учётом инфляции и 

минимальных расходов на про-
дукты питания, оплату ЖКУ и 
квартплаты потребительская 
корзина пенсионера в городе 
Москве не может быть менее 35 
тысяч рублей в месяц. Кроме 
того, в случае смерти накопи-
тельная часть пенсии должна 
быть выплачена законным на-
следникам пенсионера, детям 
либо внукам, исходя из семей-
ных обстоятельств.  

  
Сохранение экологии и город-

ской природной среды – одна из 
важнейших задач московского 
правительства. Плановое благо-
устройство городских парков и 
природных территорий вызы-
вает много вопросов. Покров-
ское-Стрешнево, Парк Кусково, 
Измайловский Парк, Лосиный 
остров, Сокольники, Троицкий 
лес, Бутовский лес и многие др. 
Это парковые зелёные террито-
рии и ООПТ, от которых зависит 
состояние воздушного бассейна 
города Москвы и, соответ-
ственно, здоровье москвичей. 
Строительные компании вкупе с 
недобросовестными действиями 
отдельных чиновников часто на-
рушают действующее законода-
тельство, способствуют уплотни-
тельной застройке, меняют 
имеющиеся планы межевания 
земельных участков, проводя 
повторные межевания и тем са-
мым сокращая придомовые уча-
стки. Это ведёт к снижению ка-
чества жизни местных жителей. 
Часто людей, несогласных с со-
кращением придомовой терри-
тории, чиновники вводят в за-
блуждение, пугая их тем, что 
якобы за имеющиеся земель-
ные придомовые участки жите-
лям придётся платить! Это не-
правда, за придомовую террито-
рию жители не платят. Она по за-
кону принадлежит жителям на 
праве неотъемлемой части жи-
лого комплекса. Поэтому не-
обходимо защищать свои иму-
щественные и социальные 
права.  

  
Руководитель фракции 

КПРФ в Московской город-

Каждый раз, когда Москва вступает в выборный период, вновь приходится го-
ворить о развитии столицы, её жизни, проблемах, о состоянии экологии и природ-
ной городской среде. 

Москва и москвичи

8 апреля в Москве прошёл III съезд (от-
чётно-выборный) Всероссийского сози-
дательного движения «Русский Лад». В ра-
боте общественного форума принял уча-
стие Председатель ЦК КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в Госдуме, председа-
тель Высшего совета ВСД «Русский Лад» 
Геннадий Зюганов.  

В начале съезда был исполнен гимн 
«Русского Лада». Геннадий Зюганов и де-
легаты съезда поздравили Валентина 

Никитина с юбилейным днем рождения 
(75 лет!). Участники съезда почтили ми-
нутой молчания память об активистах 
«Русского Лада», ушедших из жизни в по-
следние годы. 

«Вместе с «Русским Ладом» и со-
юзными общественными организациями 
мы проводим политику по укреплению ду-
ховности и чувства коллективизма, без 
чего невозможно существование России 
и нашего народа», – отметил Геннадий 
Зюганов. «Чтобы удерживать наши ог-
ромные просторы в единстве, нам не-
обходимы сильная армия, современная 
наука и русско-советское образование, – 
заявил лидер КПРФ. – Как Председатель 
Высшего Совета ВСД «Русский Лад» буду 
помогать в решении этих важнейших за-
дач. Наша задача – добиться нового 
курса для страны». 

«Этот съезд у нас самый представи-
тельный. Начинали мы первый учреди-
тельный съезд с 45 регионов. На втором 
съезде было уже 55 регионов, а на 
третьем съезде представлено 60 регио-

нов. В работе съезда принимают участие 
75 делегатов», – рассказал Валентин 
Никитин.  

«Наше движение работает под лозун-
гом: «Вернем России русский дух, дружбу 
народов и социализм!». В теоретическом 
плане мы опираемся на труды Геннадия 
Зюганова «Русский стержень державы», 
«Русский социализм. Ответ на русский во-
прос». Мы также опираемся на труды рус-
ских гениев и на коллективный разум на-
шего народа», – отметил выступающий. 

«В современной жестокой схватке с 
коллективным Западом недостаточно 
укреплять только военный потенциал. 
Нужно обязательно укреплять мировоз-
зренческий потенциал русскости», – 
предостерег он.  

«Этими вопросами мы занимаемся в 
большинстве субъектов Российской Фе-
дерации, опираясь на политический по-
тенциал КПРФ, на тесные контакты с 
Союзом писателей России, который здесь 
представляет Лариса Баранова-Гон-
ченко, и на другие самодеятельные орга-

низации. Мы укрепляем тесные связи с 
Российской Академией наук. Мы создаем 
новый понятийный аппарат, который нам 
помогает в борьбе русскости против ру-
софобии. Выражаем надежду, что третий 
съезд придаст новое дыхание нашей ра-
боте», – высказал пожелание Валентин 
Никитин. 

«Мы видим, что власть хотя и мед-
ленно, но уже начинает следовать нашим 
рекомендациям, – с удовлетворением от-
метил он. – Наконец-то Россия признала 
ДНР и ЛНР, эти территории вошли в со-
став Российской Федерации». 

По итогам съезда были выбраны Выс-
ший совет и Координационный совет ВСД 
«Русский лад». Председателем Высшего 
совета переизбран Геннадий Зюганов. 
Первым заместителем председателя 
Высшего Совета стала Лариса Баранова-
Гонченко.  

Председателем Координационного Со-
вета переизбран Валентин Никитин, его 
первым заместителем – Валентина Тара-
сова.

Славься, Русская земля!


